

## Reciben remesas 32% de mexicanos (El Reforma 07/05/08)

Reciben remesas 32% de mexicanos (El Reforma 07/05/08) El 51 por ciento de los encuestados señaló que el factor más importante cuando un familiar le envía dinero es que éste llegue con seguridad. Laura Carrillo Ciudad de México (07 mayo 2008).- Por lo menos una tercera parte de las familias mexicanas recibieron remesas de Estados Unidos durante el año pasado, señala una encuesta elaborada por The Tomas Rivera Policy Institute, organismo dedicado a la investigación en Estados Unidos y especializado en temas que afectan a la comunidad latina. Detalla que 32 por ciento de los mexicanos recibieron durante el año pasado, uno o dos envíos de remesas procedentes del principal socio comercial. Sin embargo, 35 por ciento recibió entre tres y cinco envíos anuales y otro 33 por ciento contestó que le llegaron entre seis o más veces esos recursos durante el año. Los datos se basaron en una encuesta aplicada en diez entidades mexicanas y será presentada hoy por la institución. La encuesta agrega que lo que más aprecian los receptores de remesas es que los recursos que envían sus familiares encuentren un camino seguro para llegar a México. El 51 por ciento señaló que el factor más importante cuando un familiar le envía dinero de los EU es que éste llegue con seguridad. Para el 17 por ciento lo más trascendente es que llegue a tiempo y para 16 por ciento que pueda recogerse fácilmente. Otro 13 por ciento consideró el costo de la transacción y solamente 4 por ciento consideró como relevante el tipo de cambio. Pese a que constituyen la segunda fuente de divisas para México, los migrantes y connacionales que viven en el vecino País, enfrentan condiciones complicadas. "El 54 por ciento de los entrevistados opinó que el problema más importante que enfrentan sus amigos y los miembros de su familia en los EU es igual que en México, de naturaleza económica, fundamentalmente empleo y salarios", detalla el documento. Agrega que para 48 por ciento el principal problema es la inmigración y 42 por ciento mencionaron a la vivienda. Entre otros resultados importantes, la encuesta detalla que han sido muchas las empresas ganadoras con la mayor transferencia de recursos de Estados Unidos. El 95 por ciento de los mexicanos reconoce que ahora hay más opciones que hace cinco años para enviar y recibir dinero. La empresa más conocida para la transferencia de recursos es Western Union, ya que 88 por ciento la mencionó, le siguió Bancomer, con 77 por ciento, y Money Gram, con 48 por ciento. Según estadísticas del Banco de México, la recepción de divisas a través de remesas está perdiendo el dinamismo alcanzado en otros años. En el primer trimestre de 2008 llegaron 5 mil 350 millones de dólares, una ligera reducción frente a los 5 mil 508 millones de igual periodo del año pasado.